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第２６回朝来市議会定例会一般質問通告書（代表質問） 

 

番号 １ 質問者 
清風の絆 

山 本 正 之 
平成２５年９月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．朝来市の医療について 

 

(1) 医師不足問題の解消に向けて、国・県へ積極的に働きかけを 

(2) ２次救急体制確立へ努力を 

市 長 

 

２．高齢者福祉政策について 

 

(1) 施設入所待機者が多くいる中で、新たな特別養護老人ホームの建設する考えは

ないか。 

(2) 居宅介護者への経済的支援を 

(3) 孤独死を防ぐ対策を 

市 長 

３．少子化対策について 

 

(1) 学校生活で赤ちゃんと触れ合う機会の推進を 

(2) 市独自の子ども手当の創設が出来ないか 

教育長 

市 長 

タ イ ト ル 住 み や す い 朝 来 市 の ま ち づ く り を 
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第２６回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 １ 質問者 中 島 利 信 平成２５年９月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．３Ｄ視点（立体的、多角的視点）の

組織体制での取り組みを進めよ 

 

 

 

 

 

(1) 今後８年間の本市のあり方を決める総合計画案が提案されましたが、これの実

践に当っては、昨年の政権交代によって、地方自治を推進する上での諸条件が

大きく変ってきている。例えば、政府は環太平洋経済連携協定（ＴＰＰ）への

参加を決定。いよいよ、わが国も交渉に参加したが、アメリカの聖域なき関税

撤廃の姿勢は極めて強固で、これを突破することは非常に厳しい旨の報道がも

っぱらだ。 

 わが国がこの交渉でコメをはじめ農業産品の例外扱いを死守できなければ、

農業、殊に中山間地域の農業は壊滅的な影響を受けることは明らか。 

 私は先の一般質問で、それに備えて本市の農業施策のドラスチックな改革を

提案したが、その検討、調査研究はどのよう進んでいるのか。市長は、これを

どのように受けとめ、農業はもとより、地域経済全体の振興をどう進めようと

考えているのか、再度ご所見をお伺いする。 

 以前から私は各種計画策定に当っては、３Ｄ的（立体的、多角的）な視点で、

総合的な判断をし、後戻りのない効果的で、先駆的な取り組みが重要であるこ

とを指摘してきた。今回の総合計画では、従来の計画から大きく進化した。し 

市 長 

タ イ ト ル 総 合 計 画 実 践 へ 多 角 的 な 対 策 を 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

 かし、それを実現するには、支所を含め組織体制の抜本的改革と職員の意識改

革が急務と考えるが、市長のご所見をお伺いしたい。 

市 長 

２．国保財政の健全化計画は順調に進ん

でいるか。 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 本市の「国民健康保険財政の健全化計画」についてお伺いします。 

 この計画を実現するには『健康づくりポイント事業』など具体的な施策の実

践が大きな鍵を握ると思うが、これらの実績はどのようになっているか。 

 健全化計画に掲げられた１０年間で医療費の２％削減（毎年０．２％の削減）

という目標は、地域の一層の高齢化が進む中で極めてハードルが高い。 

 本市の地域医療・健康課では従来から、特定検診の普及や『減る脂い教室』

の実施など様々な施策を展開してきたが、これらのＰＲを徹底して受診率の向

上、参加者の拡大など『ポイント事業』と合わせた積極的な取り組みが必要だ

と思うが、市長のご所見をお伺い致します。 

市 長 

３．但馬消費者ホットラインの取り組み

について 

 

(1) 消費生活相談員の活動について、現在、週に１～２回但馬県民局に出向いて『消

費者ホットライン』の窓口担当として活躍されている。 

 この制度の変更が検討されていると聞くが、本市の対応は。 

市 長 
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第２６回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ２ 質問者 渕 本  稔 平成２５年９月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．産業・エネルギー・雇用・若者定住・

子育て支援を総合的に組み合わせた朝

来市モデルを 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 朝来市の将来のため、産業・エネルギー・雇用・若者定住・子育て支援を総合

的に組み合わせた朝来市モデルを創り出す考えはありませんか。 

① 農林業を強化し、生産・加工・販売を一体化した６次産業化をめざす必要

があります。市長のご所見を伺います。 

② マキやペレットによるバイオマス発電、河川や農業用水路を活用した小水

力発電に取り組み、自然エネルギーを活用し、エネルギーの地産地消を目

指す必要があります。市長のご所見を伺います。 

③ 生野銀山と竹田城を全国・全世界にＰＲし、観光客・都市との交流人口の

増加をめざす必要があります。市長のご所見を伺います。 

④ 光ファイバーを活用した起業を支援する必要があります。市長のご所見を

伺います。 

⑤ 福祉・医療・介護保険、子育て支援・教育の充実を図る必要があります。

市長・教育長のご所見を伺います。 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

タ イ ト ル 自 治 体 経 営 の 朝 来 市 モ デ ル を 創 れ 
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第２６回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ３ 質問者 波多野  優 平成２５年９月１０日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．（仮称）朝来医療センターについて 

 

 

(1) 設計基本条件についての見解は。 

(2) 医師配置計画に対する見解は。 

(3) リハビリテーション部門、地域連携部門の充実が必要と考えるが、見解は。 

市 長 

２．和田山医療センターの医療体制につ

いて 

(1) 医師数、運営状況について、市長の見解は。 市 長 

３．市事業の発注について (1) 入札における市内業者の落札率、件数、金額 

(2) 市事業における市内業者の施工率、件数、金額 

(3) 市発注事業における市内業者施工についての考え方 

(4) 竹田駅前看板設置事業発注に至る経緯 

(5) 設計監理は適切になされているか（市の監視体制） 

(6) 入札審査会の役割 

市 長 

４．冬季の除雪について (1) 市内の土木業者が減っている状況で、地域の除雪作業は維持できるか。 市 長 

タ イ ト ル 市 内 経 済 の 活 性 化 を 

 



- 6 - 
 

第２６回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ４ 質問者 坪 内 一 由 平成２５年９月１０日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．山東地域の私立保育園の公立化につ

いて 

 

 

 

(1) 公立化に向けての現状における進捗状況は。 

(2) 私立保育園関係者（職員及び保護者）の現状における動きと課題は。 

(3) 現状で進めていくと公立化はいつ頃を予定されているのか。 

教育長 

２．水道ビジョンの課題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 給水人口は年々減少気味であるが、現行の水源で将来的に給水は可能か。 

(2) 有収率のアップには、老朽管の布設替えを優先する必要があるが今後の対応

は。 

(3) 大災害時に備えて、施設被害を最小限に食い止めるため、施設・管路の耐震化

などの整備年次計画は。 

(4) 健全経営を維持するための今後の対策は。 

 

市 長 

 

タ イ ト ル 山 東 町 保 育 園 の 公 立 化 の 進 捗 状 況 は 

 



- 7 - 

第２６回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ５ 質問者 太 田 則 之 平成２５年９月１０日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．但馬地域の畜産振興と食肉センター

のあり方について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 朝来市及び但馬地域の畜産業の現状・課題等を問う。 

(2) 糞尿処理が、規模拡大の足かせになっているという問題は市内にもあるのか。 

(3) 食肉センター（と場）の現状と課題を問う。 

(4) 現時点で、食肉センターの将来像はどのように考えているのか。 

(5) 新しい食肉センターはセリ機能が不可欠と考えるが。 

(6) 但馬牛の新ブランド「但馬姫ビーフ」を推進せよ。 

(7) 新食肉センターは輸出を視野に入れるべきだ。 

(8) 但馬各市町への大きな夢を持って提案すべきだ。 

(9) ドライエージング（乾燥熟成）の技術を取り入れ、経産牛を新ブランドに。 

市 長 

２．市内の希少植物について (1) 立脇に自生する希少植物「カタクリ」を保護してはどうか。 市 長 

３．市街地整備の方針 (1) 国交省は街づくり政策を「コンパクトシティ」の方向へ抜本的に見直す。市長

の見解は。 

市 長 

タ イ ト ル “ 但 馬 牛 ” を も っ と 観 光 資 源 に 
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第２６回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ６ 質問者 木 村 圭 介 平成２５年９月１０日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．市内の学校運営について 

 

 

 

(1) ２学期になっての対応。 

(2) 市内の各校の状況について 

(3) 学校内での荒れについての教育長の考え方は。 

(4) 学校をどう作っていくのか。 

教育長 

２．循環型の朝来市はできるのか 

 

(1) 省エネの考え方は。 

① 市として、使い方を考えるのでなく、今あるものを使うことは考えている

のか。 

② 具体的に、列車、バス、アコバス、自転車、自動二輪車、徒歩通勤などの

取組みはしないのか。 

(2) 木質バイオマス利用の促進 

① 市内で考えられる自然エネルギーで、木質バイオマス熱利用についての考

えは。 

市 長 

タ イ ト ル 循 環 型 の 朝 来 市 が 出 来 る の か 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 具体的な取り組みの内容は。 

① 木質バイオマスの集積場の整備は。 

② 林地残材、間伐材の有効利用は。 

③ 民間も含めた木質バイオマス利用設備の導入促進は。 

(4) 行政、市民、事業者の役割は。 

市 長 
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第２６回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ７ 質問者 能 見 勇八郎 平成２５年９月１０日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．朝来市の活性化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

朝来市の活性化について質問する。 

(1) 朝来市の活性化は旧四町の活性化があってこそと考えるが、活性化に関する市

長の見解を伺う。 

(2) 旧四町の活性化には和田山地域振興課も含めた支所機能の充実が必要と思う

が、支所機能の充実について市長の見解を伺う。 

(3) 地域で行われる祭りは活性化の核と考えるが、それに向けた市長の考えを伺

う。 

(4) 市制十周年に向けた行事をどう考えるか。単に式典に終わらせず全市民参加の

イベントとし、市の活性化を促進する計画として考える気持ちはないか。 

市 長 

タ イ ト ル 朝 来 市 の 活 性 化 を 問 う 
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第２６回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ８ 質問者 鈴 木 逸 朗 平成２５年９月１０日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．子どもと子育ての支援について 

 

(1) 保育料の軽減について、いつから行うのか。 

(2) 学童保育の課題への認識と改善の方向は。 

市 長 

教育長 

２．観光資源の開拓について (1) 写真や映像による観光スポットを考える取り組みは。 市 長 

教育長 

３．新しい病院と市域の医療について 

 

(1) 新しい病院の計画は今どのようになっているのか。 

(2) 産科、婦人科への市民の声にどう応えるのか。 

市 長 

４．介護保険制度について 

 

 

 

 

(1) 特別養護老人ホームの入所基準や利用料負担改定の市民への影響は。 市 長 

タ イ ト ル 保 育 料 軽 減 と 学 童 保 育 の 充 実 を 
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第２６回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 ９ 質問者 吉 田 俊 平 平成２５年９月１１日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．貧困について 

 

(1) 子どもの貧困対策法について、法制定の経緯と現状は。 

(2) 母子家庭について、経済的な現状は。 

(3) 市として貧困対策の取組みを検討せよ。 

市 長 

２．男女共同参画社会について 

 

(1) 現在の課題は何か。 

(2) 今後の取り組みについて具体的に。 

市 長 

３．障害者向けの複合型多機能施設の設

置について 

(1) 生活介護の現状について把握しているのか。 

(2) 保護者等からの要望について、その内容は。 

(3) 今後、複合型多機能施設を設置する考えはないか。 

市 長 

タ イ ト ル 新 た な 視 点 で 貧 困 解 消 を 目 指 せ  
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第２６回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 １０ 質問者 岡 田 和 之 平成２５年９月１１日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．公共工事設計労務単価について 

 

 

 

(1) ２０１３年度公共工事設計労務単価が大幅に引き上げられたが、その背景とし

てどのような実態があるのか。 

(2) 引き上げ分は建設労働者の賃上げにつながるのか。 

(3) 建設労働者の賃上げにつながるよう市としてどのように取り組むのか。 

市 長 

２．産廃処分場建設計画について (1) 上岩津区の産廃処分場建設計画の現状はどうなっているのか。 市 長 

３．オスプレイ飛行訓練について (1) ブラウンルートでのオスプレイの飛行訓練の恐れが強まっているが、８月２７

日に米：ネバダ州で事実上の墜落事故が発生している。仮に市内を飛来すれば

市民の安全を脅かすことになる。どう対応するのか。 

市 長 

タ イ ト ル 建 設 労 働 者 賃 金 引 上 げ 、 産 廃 計 画 
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第２６回朝来市議会定例会一般質問通告書 

 

番号 １１ 質問者 日 下  茂 平成２５年９月１１日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．朝来市の経済の活性化とは 

   働く場づくりと人の交流 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 竹田城をどうする。 

(2) 中心市街地（和田山駅前から一本柳に至るまでの地域）整備の必要性。 

(3) 一次産業の就業率の改善を。 

(4) 若者の転入と起業支援（ＵＩＪターン）は。 

(5) 朝来ブランドの構築とは。具体的な構想は。 

市 長 

タ イ ト ル 働 く 場 づ く り に 全 力 を 投 じ よ 

 


